

[Weitere Angaben: <https://bawue.museum-digital.de/object/1314> vom 18.04.2024]

 <p>Landesmuseum Württemberg, Stuttgart / H. Zwietasch [CC BY-SA]</p>	<p>Objekt: Souvenirbecher vom Chodynkafeld</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen</p> <p>Inventarnummer: o.Inv.</p>
--	--

Beschreibung

Aus Anlass der Krönung des Zaren Nikolaus II. wurden auf dem Chodynkafeld in Moskau am 18. Mai 1896 Geschenke verteilt. Das Geschenk bestand aus einem Brötchen, einem Stück Wurst, Lebkuchen und einem Becher. Weil der Zar und seine Frau sich dem Volk zeigen wollten, versammelten sich Tausende bereits in der Nacht. Ein Gedränge mündete in eine Katastrophe. Nach offiziellen Angaben starben bei der entstehenden Massenpanik 1.360, nach inoffiziellen fast 4.000 Menschen.

Grunddaten

Material/Technik: Emaille
Maße:

Ereignisse

Hergestellt	wann	1896
	wer	
	wo	
Wurde genutzt	wann	
	wer	
	wo	Moskau
[Person- Körperschaft- Bezug]	wann	
	wer	Nikolaus II. von Russland (1868-1918)

Schlagworte

- Gefäß
- Krönung
- Küchengerät
- Wappen

Literatur

- Landesmuseum Württemberg (2013): Im Glanz der Zaren. Die Romanows, Württemberg und Europa, Ausstellungskatalog. Stuttgart, Kat. Nr. 675, S. 326